

## Einladung

Im Rahmen der gemeinsamen Veranstaltungsreihe des Staatsarchivs und der Landschaftsbibliothek in Aurich möchten wir Sie zum ersten Vortrag im neuen Jahr in unserer gemeinsamen Reihe von Landschaftsbibliothek und Staatsarchiv in das Landschaftsforum der Ostfriesischen Landschaft nach Aurich einladen:

Dr. Oebele Vries (Groningen):

**Was die friesische Freiheit den Friesen heute noch bedeutet?**

Zeit: 13.01.2014; 19:30 Uhr

Ort: Landschaftsforum Aurich, Georgswall 1-5

Eintritt: 4,00 €

Der Vortrag schlägt eine Brücke von der spätmittelalterlichen Ideen- und Rechtsgeschichte bis in die Gegenwart und nimmt dabei zugleich Regionen in den Blick, die kulturell und rechtlich einmal in engem Zusammenhang standen, heute aber durch eine nationale Grenze getrennt werden. Die mittelalterliche Idee der Friesischen Freiheit stellt zweifelsohne auch heute noch ein Hauptelement der ostfriesischen Identität dar. Die nordwestlichste Region Deutschlands hat allerdings nicht den Alleinanspruch auf diesen Begriff: Auch in Westfriesland, also in der heutigen niederländischen Provinz Friesland, und in den Groninger Ommelanden rühmte man sich einmal dieser Freiheit. In den Ommelanden gibt es aber seit Anfang des 19. Jahrhunderts kein friesisches Bewusstsein mehr. In Westfriesland hingegen ist es bis heute stark geblieben. Warum aber ist der Begriff der Friesischen Freiheit in Westfriesland heutzutage nicht im entferntesten so beliebt wie in Ostfriesland, ja sogar nahezu unbekannt? Und warum wird diese Idee in Ostfriesland bis in die Gegenwart gepflegt?

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Paul Weißels

Landschaftsbibliothek Aurich

Prof. Dr. Bernhard Parisius

Niedersächsisches Landesarchiv -  
Staatsarchiv Aurich -